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A paz e a felicidade
A paz é o bem maior que uma pessoa pode ter, dependendo dos valores 

que cada um dá nos passos de seu dia a dia, tem pessoas que tem uma 
vida fantástica com todos os ingredientes que poderia fazer um mar de 
rosas, possuindo boa família, moradia própria, bom emprego familiares 
bem encaminhados, mas desprezando tudo isso começa a reclamar da 
vida e buscando chifre na cabeça de cavalo. A felicidade é dinheiro no 
bolso, é você casar com a moça que ama, felicidade para mim é ganhar 
na loteria, de maneira que cada pessoa tem um ponto de vista sobre 
felicidade. Porém eu penso que felicidade pode estar nas coisas mais 
simples da vida. Pouco tempo fiquei sabendo que um homem deixou a 
presidência de uma grande empresa na Alemanha e veio para o Brasil e 
se estabeleceu em uma pequena comunidade no Amazonas onde nem 
luz elétrica existia, este cidadão passou a trabalhar todo dia junto com a 
comunidade em todos os serviços pesados, no sol na chuva e sentindo na 
pele o sofrimento das pessoas que nada tinham, mas aos poucos com sua 
inteligência e seus conhecimentos foi ajudando a comunidade a caminhar 
com passos mais acertados, fundou uma cooperativa, conseguiu que uma 
empresa internacional juntamente com uma brasileira investisse naquela 
comunidade, logo foi colocado luz elétrica e muitas outras benfeitorias 
e depois de mais de quatro anos esse cidadão voltou para sua terra, mas 
renovado e reciclado e todos os anos ele viaja para o Amazonas onde fica 
pelo menos uns 15 dias, esse foi o meio em que alguém talvez desgostoso 
de sua vida resolveu dar meia volta e mudar todo o seu posicionamento 
sobre sua trajetória de vida. 

De dentro de sua casa, se você pode ouvir o cantar do canário da terra, 
ou as barulhentas maritacas, sinta este momento, para muitos,  isso não 
tem preço. 

A paz que abraço hoje  é diferente da paz que eu sonhei um dia
A pouca idade ou a imaturidade, nos fazem pensar que ter paz é poder 

fazer o que quer, repousar na hora que bem entendermos, e jamais enfrentar 
uma contradição ou uma decepção. Todavia, amadurecimento nos mol-
dam, o tempo  mostra  que a paz é resultado do entendimento de algumas 
lições importantes que a vida nos oferece. A paz está no dinamismo da 
vida, nos primeiros degraus que subimos, na esperança, na confiança, e 
na fé, como diz na escritura sem fé é impossível agradar a Deus.

Ter paz, é ter certeza de que fez o seu melhor possível. É assumir res-
ponsabilidades e cumpri-las, é ter serenidade nos momentos mais difíceis 
da vida. É ouvir, em muitos momentos é muito melhor ouvir, usar a língua 
para palavras edificadoras e construtivas. Ter paz é respeitar as opiniões 
contrárias, é esquecer as ofensas, O Senhor disse: “Portanto, não andeis 
ansiosos pelo dia de amanhã, pois o amanhã se preocupará consigo mesmo. 
Basta a cada dia o seu próprio mal.” (Mateus 6:34)  O maior inimigo que 
o justo enfrenta para levar uma vida de fé é a preocupação.

 E não é somente a preocupação do presente, mas do futuro também,  
as preocupações sobre o futuro vêm das nossas falhas e fraquezas.

O silêncio e o tempo são ferramentas poderosas para construir e manter 
a paz.

Alguns métodos são infalíveis, estar em paz com Deus — deixar de 
lado suas preocupações o ajudará a se sentir relaxado de um modo sobre-
natural.  Estar em paz consigo mesmo — entender o momento e  buscar 
a calma o ajudará a superar as tempestades mentais e espirituais.  Estar 
em paz com os outros — manter a mentalidade tranquila com pessoas 
de seus  relacionamentos, muito  enriquecerá sua busca, tanto de Deus 
quanto de si mesmo. 

Ser guiado pela paz — descobrir como uma atitude cheia de paz afeta 
todos os aspectos de sua vida e fará de você uma pessoa melhor e com-
preensiva.

Deus nos diz constantemente através da  Bíblia que precisamos buscar a 
paz em tudo aquilo que fazemos. A escolha é nossa e devemos nos preparar.

Esta novela “Código florestal” tem 
muitos capítulos pela frente, principal-
mente em nossa região. Se analisarmos 
bem a maioria das nossas propriedades 
rurais de pequeno porte serão prejudica-
das. Analisem!

- 20%: reserva legal - topos de morro: 
APP - Cinquenta metros em torno de 
nascentes: APP - 30 metros de cursos 
d’água: APP - Encosta com inclinação 
acima de 45 graus: APP - várzeas e áreas 
alagadiças: APP - Mata atlântica: bioma 
em extinção, protegida por lei.

O que será que vai acontecer com as 
pequenas propriedades em torno das 
montanhas do Caparaó? Quando não 
ocorre um fator ocorre outro, o governo 
vai indenizar os proprietários destas áre-
as, ou teremos uma legislação específica 
para as regiões com estas peculiarida-

des? Porque se for valer a lei prestes a 
vigorar, muitos vão perder a maioria de 
suas propriedades rurais. E aí fica um 
questionamento quanto ao princípio 
da sustentabilidade; que é o desenvol-
vimento explorando o meio ambiente 
pensando nas futuras gerações, mas e as 
presentes gerações que dependem destas 
pequenas propriedades para sobreviver? 
Este código florestal deverá ser revisto e 
adequado com diferentes restrições para 
cada região. Difícil será agradar à todos e 
garantir o desenvolvimento sustentável. 
Difícil sim, impossível não.

Márcio José Bahia
Manhuaçu-MG

Enquanto o ministério Público não 
punir exemplarmente os desvios do 

Samal e do Saae, ninguém se sentirá 
em perigo de verdade. A impunidade 
é que gera situações como a Feira da 
Paz. O povo fez a parte dele, agora é 
com a justiça.

Maria – Manhuaçu

Gostaria de parabenizar ao Jornal das 
Montanhas pela nota referente a “Preços 
abusivos” na coluna Dizem por aí! Para 
quem for viajar seja a trabalho ou a 
serviço melhor levar sua marmita e sua 
água de casa pois os preços são mesmo 
de abusar, é certo que o valor deve 
ser diferenciado, mas a situação não é 
diferenciada a situação é de exploração.

José Marques - Caratinga

EU LEI O
JORNAL DAS
MONTANHAS
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DIZEM POR AÍ...
Nós não afirmamos, apenas divulgamos o que “Dizem por aí”.

Casamento comunitário em Ipanema
Em Ipanema tre-

ze casais oficiali-
zarão a união com 
seus companheiros 
em casamento co-
munitário dia 30 
de novembro às 
19h30min no Gi-
násio Poliesportivo 
Municipal que re-
ceberá decoração 
apropriada para a 
cerimônia.  Para completar a festa sorteio de brindes. A ex-
pectativa é que no dia da cerimônia o ginásio receba um 
público superior a 500 pessoas. Além de oficializar a união, 
o casamento comunitário também vai proporcionar a reali-
zação de um sonho a muitos casais.

 “ O casamento comunitário é uma oportunidade para le-
galizar a união desses casais que não tem condições finan-
ceiras”, declarou Elaine Cunha , organizadora do Evento.

Tal pai tal filho
A dupla de Espera Feliz, Zé Paulo e Thiago se apresen-

ta em diversos lugares da região, o amor e dedicação pela 
musica é constante, tanto o pai quanto o filho não negam a 
paixão pela música. Segundo eles em shows realizados por 
eles cantam de Tonico &Tinoco a pop rock. Para Thiago é 
especial cantar com o pai.

Manifestação de Professores
Mas uma vez os 

professores da rede 
municipal de en-
sino de Manhuaçu 
foram às ruas para 
protestarem, desta 
vez o protesto re-
cai sobre O Fundo 
de Manutenção e 
da Educação Bási-
ca e de Valorização 
dos profissionais da 
Educação FUNDEB que o município recebe e não repassa 
em forma de rateio. 

A professora Andréia  Lima faz questão de destacar 
que o problema vem se arrastando há bastante tempo 
e, somente agora os profissionais começaram a acordar. 
Escolhida para integrar o Conselho do FUNDEB, que 
tem como tarefa analisar documentos, fiscalizar onde os 
recursos estão sendo gastos e negociar em alguns mo-
mentos, a professora acredita que poderá tornar a co-
missão mais ativa, questionadora dos inúmeros entraves 
que ocorrem, principalmente em se tratando do repasse 
do FUNDEB.

Revolta da categoria: A nova integrante do Conselho 
do FUNDEB classifica como absurda, a justificativa de 
que a falta de quorum está dificultando o trabalho. Se-
gundo ela, é inadmissível que o Conselho utilize tal jus-
tificativa no final do ano, para falar sobre falta de conse-
lheiros nas reuniões. “Os novos conselheiros que estão 
chegando terão um desafio. Queremos transparência 
e,caso tenha dinheiro que seja rateado entre os profissio-
nais da educação. Eles cobram com razão e,agora estão 
manifestando e querendo a transparência na prestação 
de contas. É isso que queremos”,ressalta Andréia Lima.

Clésio Andrade para governador de Minas
O PMDB quer o Senador e ex-

-vice-governador Clésio Andrade 
como candidato a Governador de 
Minas daqui a dois anos; “podre 
de rico” este empresário vai dar 
dor de cabeça ao PSDB; Clésio é 
uma pessoa carismática.

Lição atualizada de Vida e da Vida
Perguntaram a Jesus quando seria o dia do fim do mundo, 

ele disse: - Quanto ao dia e hora ninguém sabe, nem os anjos 
do céu, nem o Filho, mas somente o Pai. Vigiem e fiquem 
alerta, pois vocês não sabem quando chegará a hora. Será 
como um homem que antes de ir, dá as ordens, distribui o 
trabalho entre os empregados e manda o porteiro vigiar. En-
tão vigiem, pois vocês não sabem quando voltará o dono da 
casa; se será à tarde ou à meia-noite ou de madrugada ou de 
manhã. Se ele vier de repente, que não os encontre dormin-
do! O que eu lhes digo, digo a todos: Fiquem vigiando!

Tá na imprensa
Se a civilização MAIA tiver com razão, dia 21 de novem-

bro, faltarão apenas 30 dias para que catástrofes terríveis 
possam aparecer e acabar com boa parte do planeta terra ou 
todo ele. As tradições são unanimes em dizerem que “uma 
nova era está prevista para a humanidade”. Já pesquisadores 
“defendem mudanças internas”, ou seja que a humanidade 
plante mais, diminua sua população, cuide dos rios, lagos, 
córregos e mares! Já os ASTECAS prevem grande terremo-
tos no ano de 2043; porém eles já estão acontecendo em lar-
ga escala. Vigiai e orai...a coisa pode ser fictícia, mas muitas 
outras fora do normal andam acontecendo em nosso plane-
ta.... A imprensa já começa a deixar a população em estado 
de alerta...2012, 21 de dezembro é o fim do mundo?

Realidade mais justa
Como CARTÓRIOS já de alguns anos para cá não tem 

dono vitalício ganho pelo governo, e sim quem faz o con-
curso público e que tenha o curso de direito podem assu-
mir; em BH, já tem muita gente fazendo provas para assu-
mir alguns cartórios na região!

Roberto Carlos
O cantor Roberto Carlos, próximo de 

completar 72 anos, comprou um aparta-
mentaço na Flórida, EUA onde pretende 
virar o número 1 do mercado latino nos 
Estados Unidos!.

Resultados no Rio
No estado do Rio de Janeiro, quem saiu perdendo nas 

eleições municipais foi o PMDB que das 42 prefeituras que 
tem, a partir de janeiro terá somente 24, por lá os grandes 
vencedores foram o PR de Antonio Garotinho e PT que 
continua com 11 prefeituras.

Eike Batista pode comprar o SBT
A edição recente da revista Veja infor-

ma que Eike Batista pode ter o magnata 
australiano Rupert Murdoch como sócio 
na compra do SBT. O texto publicado na 
coluna ‘Radar’ ainda afirma que o ex-pre-
sidente Lula tem incentivado o empresário 
a fechar o negócio com a emissora de TV.

De acordo com a publicação da Editora 
Abril,  Murdoch procurou Eike propondo 
uma sociedade na qual ficaria com 30% da 

rede de TV de Silvio Santos. A revista também diz que nenhu-
ma proposta foi feita ao apresentador.

Há cerca de um mês, Eike falou com jornalistas durante o 
lançamento do site Powerlook  sobre o interesse em meios 
de comunicação. “Chega certo momento em que ter mídia é 
bom”, disse. Na ocasião, o empresário contou que está cansa-
do de ver notícias ruins na televisão e que essa seria a opor-
tunidade de “de ter um canal que se dedique mais às notícias 
boas”. 

A ideia dele é investir em programação “mais leve” com 
foco em saúde, educação e documentários. O Grupo EBX diz, 
por meio da assessoria de imprensa, que Eike não está interes-
sado na compra do SBT. Eike Batista é filho do novaerense 
Eliezer Batista e segundo a revista Forbes, é atualmente o ho-
mem mais rico da América do Sul.

O advogado Alex Barbosa de Matos foi eleito neste sábado, 
24, o novo presidente da 54ª Subseção da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB) em Manhuaçu. 
A chapa OAB Forte e Respeitada  ........................128 votos
José Paulo Hott ........................................................ 97 votos
Pedro Paulo de Souza .............................................58 votos.

Esta eleição parece que sofreu influ-
ência das eleições municipais de 2012, 
não partidarizadas, mas pela intensifica-
ção ocorrida nos últimos dias houve um 
trabalho constante das três chapas em 
toda a região, na internet e em visitas 
aos advogados, a campanha pelos votos 
muitos cabos eleitorais pedindo votos, 
com certeza foi uma das mais acirrada 
nos últimos anos na OAB de Manhua-

çu.. Houve  provocações e até divulgação de mensagens e e-
-mails atacando candidatos. No final, prevaleceu a vontade da 
maioria elegendo Alex Barbosa de Matos.

Durante todo o dia, as três chapas se concentraram  seus 
trabalhos de boca a boca em frente ao Fórum Desembargador 
Alonso Starling. Os candidatos e apoiadores acompanharam 
toda a votação em Manhuaçu, que envolve o maior número de 
advogados.No final da tarde, a apuração somou os votos das 
urnas de Manhuaçu, Manhumirim, Mutum e Lajinha.

RESULTADOS DA REGIÃO

Em Manhuaçu, Alex Barbosa de Matos conquistou 109 vo-
tos, José Paulo Hott teve 71 e Pedro Paulo de Souza, 30.

Na comarca de Lajinha, Pedro Paulo teve 8 votos e os ou-
tros dois receberam seis votos cada. Já em Mutum, foram 
nove votos para Pedro Paulo, dois para Alex Barbosa e sete 
para José Paulo Hott.
A última urna, de Manhumirim
José Paulo Hott ........................................................ 13 votos
Pedro Paulo de Souza ............................................ 11 votos.
Alex Barbosa ......................................................................11

RESULTADO ESTADUAL

“Advogado Valorizado”. Este é o nome da chapa vencedo-
ra das eleições na OAB de Minas Gerais. O triênio 2013/2015 
terá como presidente o advogado Luís Cláudio da Silva Chaves, 
que foi reeleito pelos advogados mineiros. Foi de 57,22 % o 
percentual de votação obtido pela chapa ganhadora, totalizando 
23.130 votos. Os pleitos aconteceram em todas as 200 Subse-
ções espalhadas pelo interior do Estado e na capital acontece-
ram em seis locais de votação. Na subseção de Manhuaçu, o 
resultado foi um empate. Luís Cláudio da Silva Chaves, que 
foi reeleito, e o concorrente Luiz Fernando Valladão receberam 
141 votos cada. Na chapa vencedora, o advogado Altair da Cos-
ta Campos foi eleito conselheiro, enquanto o advogado Fauze 
Gazel Júnior é conselheiro seccional suplente.

CHAPA VITORIOSA EM MANHUAÇU

O vencedor, Alex Barbosa de Matos tem 34 anos, é natural de 
Belo Horizonte e graduou-se em Direito, pela Faculdade de Di-
reito do Vale do Rio Doce (FADIVALE), em 2002. Casado com 
Joyce e pai de um garoto Arthur. Em sua campanha, a chapa tra-
balhou com uma plataforma de vários compromissos, entre eles, 
a defesa intransigente das prerrogativas dos advogados; campa-
nhas de valorização da classe; implantação do fórum permanente 
de temas da advocacia; criação do programa primeira oportuni-
dade para apoio aos novos advogados; reestruturação das salas da 
OAB nas comarcas da região; promover cursos, palestras e semi-
nários; lutar por melhorias nas estruturas do Judiciário da região e 
por benefícios para os advogados através de convênios, plano de 
saúde, previdência privada e uma sede campestre.

Além do presidente, a chapa vitoriosa OAB Forte e Res-
peitada é composta pelos advogados: Fernando Cezar Mi-
randa (Vice-Presidente); Yuri Daibert Salomao de Campos 
(Secretário-Geral); Regiane Rezende Lima (Secretária-Geral 
Adjunta); Antônio de Carvalho da Silva (Tesoureiro) e os 
conselheiros Célio Moreira Bastos Júnior; José de Oliveira 
Gomes; Diogo Cláudio da Silva; Paulo de Almeida Amaral e 
Leandro Costa de Faria.

Alex vence eleição OAB Manhuaçu
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ENTRETENiMENTO

SETE ERROS

HORÓSCOPO                    

Áries 21/3 a 20/4 - O triângulo de Terra irá ativar sua área da 
carreira e encontros poderosos podem acontecer. Aproveite 
a terça e a quarta para fortalecer a relação com a equipe de 
trabalho. A vida social também estará agitada nesses dias. 
Mercúrio retrógrado poderá causar atrasos ou imprevistos em 
viagem. Aproveite a Lua em seu signo, no fim de semana, 
para cuidar das necessidades pessoais e fazer suas coisas. 
No amor, planos para o futuro e parceria nos negócios. Amor 
e carreira poderão caminhar juntos nesta fase.

Touro 21/4 a 20/5 - Prepare-se para novas aventuras. O 
Triângulo de Terra incentivará uma viagem. Tudo aberto para 
o amor e para curtir momentos intensos de prazer na vida 
íntima. Se estiver só, uma nova paixão será arrebatadora. A 
vida sexual ficará mais agitada, tome a iniciativa! Marte em 
harmonia com seu signo trará mais atitude e maior poder 
de conquista. O fim de semana, na companhia de amigos, 
reserva boas surpresas e descobertas surpreendentes. 
Segredos serão revelados! Amor em alta!

Gêmeos 21/5 a 20/6 - Fantasias românticas e desejos 
íntimos poderão se realizar. Aproveite o lindo Triângulo de 
Terra, formado por Vênus, Plutão, Júpiter e Marte para api-
mentar a vida sexual. Emoções intensas criarão um clima de 
maior cumplicidade num relacionamento especial. Mas evite 
discutir a relação, pois Mercúrio está retrógrado na sua área 
afetiva. Assuntos delicados, tratados sem o devido respeito, 
poderão provocar conflitos nas relações amorosas, já que 
há aspecto tenso entre Marte e Sol. Tudo aberto para um 
novo envolvimento!

Câncer 21/6 a 22/7 - Evite discussões no trabalho. Mercúrio 
retrógrado poderá provocar conflitos e abalar o seu humor. 
Atrasos e mal entendidos também farão parte do pacote. 
Em compensação, no amor, tudo lindo! Uma relação que 
começar na passagem de Vênus por Plutão, na sua área 
afetiva, será intensa e transformadora. Num relacionamento 
já estabelecido, a semana promete mais diálogo, harmonia 
e companheirismo. Aproveite o fim de semana para viajar e 
criar planos para o futuro.

Leão 23/7 a 22/8 - lua na sua área afetiva, de terça a quinta, 
inspirará fantasias e criará um clima romântico num encontro 
especial. A semana promete mais prazer e diversão. Mas não 
pense muito: essa é a chance para esquentar o coração e 
tornar sua vida mais excitante. Uma proposta de trabalho 
trará dinheiro extra. Aproveite o lindo Triângulo de Terra 
para expandir sua atuação profissional. Alianças poderosas 
aumentarão seu prestígio no ambiente de trabalho. Fim de 
semana gostoso para viajar.

Virgem 23/8 a 22/9 - Um encontro nesta semana, com um 
lindo Triângulo de Terra no céu, poderá dar em paixão. De 
segunda a quarta, o ritmo de trabalho será acelerado. Mas 
a partir de quinta, a lua entra em sua área afetiva e o amor 
estará em destaque. Aproveite para criar uma atmosfera 
romântica num reencontro especial. Assuntos de família pode-
rão causar preocupações, mas tente não repetir as mesmas 
ladainhas: Mercúrio retrógrado trará uma compreensão mais 
profunda dos velhos problemas.

Libra 23/9 a 22/10 - Entusiasmo, criatividade e poder pesso-
al marcarão o início da semana que promete chances para o 
amor e autoestima positiva. Mas Mercúrio retrógrado cobrará 
muita atenção às palavras e aos detalhes nas comunicações 
para evitar mal entendidos. Bom período para se livrar de 
antigos padrões de comportamento e se fortalecer interior-
mente. O fim de semana reserva surpresas na vida íntima. 
Novo romance poderá começar com conversa estimulante 
e afinidades intelectuais.

Escorpião 23/10 a 21/11 - Palavras terão efeito altamente 
sedutor nesta semana. Aproveite o lindo Triângulo de Terra 
para falar de amor, de sonhos e aprofundar um relaciona-
mento especial. Um novo encontro poderá se transformar 
em romance. Novas amizades movimentarão a vida social. 
Mas aspecto tenso entre Sol e Marte poderá aumentar 
gastos e abalar o orçamento. Não gaste por conta: Mercúrio 
retrógrado poderá atrasar pagamentos e dificultar contratos 
financeiros. Fim de semana positivo para eliminar tarefas e 
cuidar da saúde.

Sagitário 22/11 a 21/12 - Um empreendimento em parceria 
poderá ganhar forma e adesões nesta semana. Um lindo 
Triângulo de Terra no céu promete bons negócios. Mas Mer-
cúrio retrógrado em seu signo cobrará revisão de objetivos e 
reformulação do projeto de vida. Defina o que quer antes de 
se associar ou firmar novo contrato. Surgirá oportunidade para 
iniciar um novo ciclo em sua vida. Compra ou venda de imóvel 
será positiva na quinta-feira, que também trará novidades no 
trabalho. Amor em destaque no fim de semana!

Capricórnio 22/12 a 20/1 - Beleza, charme e elegância 
marcarão sua presença por onde passar. Aproveite um lindo 
Triângulo no céu para reinventar seu visual e ficar poderosa. 
A semana promete mais prazer e prestígio social. Se estiver 
só, poderá se apaixonar durante viagem ou programa cul-
tural. Aceite convites para se divertir com amigos, circular 
e conhecer novos lugares. Uma viagem decidida de última 
hora favorecerá a vida íntima. Relaxe a mente e evite pen-
samentos pessimistas.

Aquário 21/1 a 19/2 - Fantasias eróticas, sonhos român-
ticos: tudo estará valendo para esquentar a vida sexual e 
aprofundar um relacionamento importante em sua vida. A 
semana trará revelações e desejos ardentes. A lua em seu 
signo, de terça a quinta, deixará as emoções à flor da pele. 
Se o coração estiver livre, tudo aberto para atrair um novo par-
ceiro. Assuntos financeiros e de negócios estarão aquecidos 
na quinta. Aproveite o fim de semana para circular, conversar 
com amigos e ficar por dentro das novidades.

Peixes 20/2 a 20/3 - Semana movimentada na vida social. 
Um encontro instigante mexerá com sua cabeça. Aproveite 
o lindo Triângulo de Terra no céu para ampliar sua rede de 
contatos, fazer amizades ou se jogar em um novo romance. 
A lua em seu signo, de quinta a sábado, esclarecerá sonhos 
e iluminará os caminhos para o futuro. Mercúrio retrógrado 
cobrará revisão do plano de carreira. As comunicações no 
ambiente profissional serão difíceis. Evite discussões com 
chefes ou autoridades. O amor inspirará novos projetos 
de trabalho.

CURIOSIDADES
“Minicam” – É uma câmera de vídeo por-

tátil, de pequeno peso, contendo sua própria 
unidade de alimentação de gravação (video-
cassete). Desenvolvida nos anos 60, tornou-
-se a principal ferramenta da televisão jorna-
lística. A minicam possibilitou aos repórteres 
fazer a cobertura jornalística em localizações 
remotas, transmitindo os sinais de vídeo para 
a estação principal através de uma unidade 
móvel equipada com um transmissor de mi-
cro-ondas. Hoje em dia o aparelho tornou-se 
popular.

Celofane – Celofane é a celulose regenera-
da. Esse tipo de papel começou a ser produ-
zido comercialmente em 1920, revolucionan-
do o mercado de embalagens, devido à sua 
transparência. Ainda hoje é utilizada para esse 
fim, embora muito sensível à umidade.

Cartão de crédito – O uso do cartão de cré-
dito surgiu nos Estados Unidos, em 1920. O 
primeiro cartão de crédito que podia ser utiliza-
do em vários estabelecimentos comerciais foi 
introduzido pelo Diner’s Club, em 1950.

Trator – Dentre as centenas de máquinas 
movidas por motor de combustão interna, o 
trator foi o principal responsável pela mecani-
zação da produção agrícola em larga escala 
nos países industrializados.

Parentes
Um casal vinha por uma estrada do in-

terior, sem dizer uma palavra. Uma dis-
cussão anterior havia levado a uma briga, 
e nenhum dos dois queria dar o braço a 
torcer.

Ao passar por uma fazenda em que ha-
via mulas e porcos, o marido perguntou, 
sarcástico:

- Parentes seus?
- Sim, respondeu ela. Cunhados e sogra.

O doido
 
O pneu do carro do Manuel fura diante 

de um hospício. Ele desce e tira as porcas 
da roda, mas elas escorregam para dentro 
de um bueiro. Um dos internos assiste a 
cena do lado de dentro das grades do ma-
nicômio e aconselha ao Manuel: 

- Tire uma porca de cada uma das três 
rodas para segurar a que ficou solta, até 
chegar a um posto. 

- Fenomenal! Muito boa ideia. Obriga-
do! Olhe, eu nem sei por que tu estás aí 
dentro. 

- Eu estou aqui porque sou doido, não 
porque sou burro!

De loira para loira
A loira não conseguia passar no teste 

para nenhum emprego. Resolveu tomar 
uma atitude extrema para ganhar dinheiro: 

- Vou sequestrar uma criança! 
- pensou! Com o dinheiro do resgate eu 

resolvo a minha vida... Ela encaminhou-
-se para um playground, num bairro de 
luxo, viu um menino muito bem vestido, 
puxou-o para trás da moita e foi logo es-
crevendo o bilhete: ‘Querida mãe isto é 
um sequestro. Estou com seu filho. Favor 
deixar o resgate de R$10.000,00, amanhã, 
ao meio-dia, atrás da árvore do parquinho. 
Ass: Loira sequestradora 

“Então ela pegou o bilhete, dobrou- o e 
colocou no bolso da jaqueta do menino, 
dizendo: 

- Agora vai lá e entrega esse bilhete para 
a sua mãe. 

No dia seguinte, a loira vai até o local 
combinado. Encontra uma bolsa. Ela abre, 
encontra R$10.000,00 em dinheiro e um bi-
lhete junto,dizendo: “Está aí o resgate que 
você pe diu. Só não me conformo como 
uma loira pôde fazer isso com outra...”
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O secretário de estado de 
governo, Danilo de Cas-
tro, recebeu na quarta-feira 
(14\11), em seu gabinete em 
Belo Horizonte, no Palácio 
Tiradentes - Cidade Admin-
istrativa - a visita de pre-
feitos da região da Zona da 
Mata mineira em um encon-
tro requerido pelo deputado 
estadual Dr. Wilson Batista.

O objetivo da audiência 
foi estreitar os laços entre 
os prefeitos e o Governo 
de Minas. Mesmo antes da 
posse, os prefeitos eleitos já 
fizeram solicitações, tiraram 
dúvidas e aproveitaram para

se orientar quanto às pri-
meiras ações no governo.

Para o deputado o encon-
tro foi fundamental, pois 
fortaleceu os laços entre os 

Deputado Dr. Wilson Batista promove 
encontro de prefeitos da Zona da 

Mata no Governo de Minas

prefeitos e o governo.
- O encontro tem uma im-

portância muito grande para 
os prefeitos e para o Gov-
erno de Minas.

O que percebemos hoje é 
que todo o suporte para os 

municípios é feito através 
do governo do estado, que 
também se beneficia quan-
do tem os prefeitos mais 
próximos, trabalhando em 
conjunto - enfatizou o par-
lamentar.

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS
 Secretaria de Estado de Governo

Belo Horizonte, 08 de novembro de 2012.

Senhor Deputado
Dr. Wilson Batista

De ordem do governador Antonio Anastasia, comunicamos a V.Exa. que foram 
liberadas parcelas de convênios de Transporte Escolar da Secretaria de Estado 
de Educação, beneficiando municípios de sua base política, conforme relacio-
nado abaixo:

MANHUACU  (  R$215.364,00; )
VISCONDE DO RIO BRANCO  (  R$81.341,00; )

Atenciosamente,

Danilo de Castro
Secretário de Estado de Governo

Carlos Roberto falando  a 
nossa reportagem fez uma   
avaliação do trabalho reali-
zado na zona da mata pelo 
Comitê das Águas do Rio 
Manhuaçu “ Esse trabalho 
é de extrema importância 

porque  quando você polui 
tudo que se joga no chão 
acaba no rio e com isso 
tem o problema do esgoto, 
na área de saneamento, ou 
alguma coisa contaminada 
tudo acaba no rio e esse rio 

prolifera toda contaminação 
para os municípios que vi-
rão a baixo. Então através 
da água há essa contami-
nação muito grande e real-
mente os órgãos governa-
mentais já descobriram que 

REUNIÃO DE COMITÊ DAS ÁGUAS RIO MANHUAÇU

é muito mais barato gastar 
com o saneamento do que 
com a saúde.  Na verdade 
isso tudo mostrado aqui na 
reunião é exatamente um 
raio-X e direcionar a verba 
da união principalmente. 
Hoje, por exemplo, a união 
não sabe do que Manhuaçu 
precisa, não sabe o que Alto 
Jequitibá precisa, o que 
Lajinha precisa, o que São 
João do Manhuaçu precisa 
mais a união, a união que eu 
digo é o Governo Federal, 
vai saber a partir da execu-
ção de Plano Municipal de 
Saneamento Básico, que é 
o que a gente executa o go-
verno vai descobrir o que 
cada município tem  e  logo 
então poderá colocar uma 
política de vencimento e ter 
um efeito, um efeito muito 
favorável pois é daqui que 
vai surgir a solução. E como 
você viu aqui tem o pesso-
al da Funasa, pessoal do 
IGAM entre outros, então 
através dessa junção inicial-
mente não tinha, mas hoje 
os comitês de bacias têm 
recursos e esses recursos es-
tão sendo canalizados para 
um efeito que pode ser rela-
cionado a décadas, estamos 
falando de 50, 80 anos quem 
vem em uma parte estática 
e agora que está começando 
há uma tentativa, digamos 
assim, inicialmente muito 
aprendendo mais começan-

do a moldar aquela forma de 
atuar, as condições de atuar 
a lapidar a maneira a que se 
reportar então tudo isso vai 
amadurecendo e solidifican-
do gradativamente”. 

Carlos Roberto destacou 
a praticidade desse trabalho 
“eu acho que a principal pra-
ticidade é que inicialmente 
os comitês de bacias estão 
trabalhando no sentido de 
visar e evitar a falta de água 
futuramente e também sanar 
todo o problema principal-
mente através do levanta-
mento que é feito no Plano 
Municipal de Saneamento 
Básico vai evitar e reduzir 
os  índices e termos de inci-
dências de doenças oriundas 
do saneamento, então isso é 
uma realidade que vai sim 
acontecer”.

Segundo Carlos Roberto 
a lei foi aprovada recen-
temente em que pode ser 
cobrado pelos comitês dos 
entes, mas por ser recente 
todos estão no mesmo pa-
tamar, agora o ponto funda-
mental que existe é ter um 
ponto de partida coisa que 
antes não tinha, mas hoje 
não, hoje nós temos sim um 
ponto de partida e as reu-
niões que eram feitas ante-
riormente elas eram levadas 
para o executivo a atuar e 
muitas vezes ficava por lá, 
agora não, agora aqui tem 
condições de começar e ter-

minar aquilo que está sendo 
feito.

Para Carlos Roberto “o 
mais importante  é que os 
comitês de bacias  olhem 
para o lixo, é necessário ha-
ver uma implementação do 
controle dos resíduos sóli-
dos porque o Plano Munici-
pal de Saneamento Básico 
que é uma exigência legal 
a lei de resíduos sólidos 
também para 2014, a prin-
cipal é para 2013, resíduos 
sólidos para 2014, é uma 
exigência que tem que ser 
planejada pensada e exe-
cutada também. Tem que 
ser feita a decisão do lo-
cal, o controle de resídu-
os sólidos, as unidades de 
triagem, unidades de com-
postagem, a separação dos 
resíduos sólidos, o que é 
plástico vai ser reciclado 
novamente, o que é papel 
vai ser reciclado também 
e a compostagem é o rea-
proveitamento do material 
orgânico que pode ser rea-
proveitado para que só vá 
mesmo para o aterro sa-
nitário e não para o lixão 
que vá mesmo um percen-
tual pequeno do que real-
mente vai para os aterros. 
Acaba que a exaustão do 
aterro ela reduz então au-
menta a vida útil do aterro 
sanitário  gerando menos 
problemas e consequên-
cia”.

REUNIÃO DE COMITÊ DAS ÁGUAS RIO MANHUAÇU, 
realizada dia 23 de novembro no Hotel Itália em Manhuaçu, 
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 Concurso da Coocafé premia melhores produtores de café da região 
Gabrielle Tallon

Analista de Comunicação 

O encerramento do 
Concurso Coocafé 
Qualidade Regional 

no último sábado, dia 24, 
foi marcado por grandes 
surpresas. Para a organiza-
ção, uma delas foi o fato 
de que 12 dos 20 finalistas 
não participaram do evento 
em 2011; prova de que o 
Concurso tem crescido e 
despertado cada vez mais a 
atenção dos cooperados. 

O evento contou com a 
presença de aproximada-
mente 400 pessoas, entre 
cooperados e familiares, 
funcionários, parceiros e 
convidados, que puderam 
assistir, durante a abertura, 
à apresentação do Coral 
“Vozes do Futuro”, for-
mado por alunos da Esco-
la Estadual Arnaldo Leite 
Rebeiro, que fazem parte 
do Projeto Peas Juventu-
de, apoiado pela Coocafé e 
pelo Sicoob Credicaf. 

Em seguida, os diretores 
da Coocafé, Fernando Ro-
meiro de Cerqueira - Presi-
dente -, João Batista Bartoli 
de Noronha - Administra-
tivo Financeiro - e Pedro 
Antônio Silva Araújo - Pro-
dução e Comercialização - 
deixaram suas mensagens 
aos convidados. Também 
estiveram presentes os 
Conselhos de Administra-
ção e Fiscal da cooperativa. 

Os presentes também 
puderam ouvir as comis-
sões envolvidas em todo 

os processos do evento. O 
superintendente Comercial 
de Insumos, Waldir Fran-
cese Filho, compartilhou 
suas percepções sobre as 
propriedades dos coopera-
dos finalistas. O Q Grader 
Silas Carlos falou sobre as 
eliminatórias do Concurso 
e o Gerente de Captação 
de Café, Adriano Costa de 
Paula, ressaltou o empenho 
de cada cooperado para a 
realização do Concurso. 

O superintendente Ad-
ministrativo Financeiro, 
Luciano Nunes Fonseca, 
conduziu a cerimônia, e 
teve o auxílio dos Geren-
tes de captação de Café e 
Comercial, Adriano Costa 
e Luiz Andrade, durante o 
anúncio dos vencedores. 

Para o vencedor da Cate-
goria Café Natural, Nilson 
Paulino Lucas - do Córrego 
dos Oliveiros/Novo Ho-
rizonte, de Mutum/MG -, 
a alegria já era grande de 
estar entre os 10 e a vitória 
foi uma bela surpresa. Ao 
ser indagado sobre esperar 
a vitória, veio a resposta, 
em tom de brincadeira: “eu 
não esperava, mas a gente 
sempre participa acreditan-
do que pode ganhar”. 

E não só ganhou uma 
moto 0km, como também 
recebeu, da Altagro, uma 
proposta de venda de uma 
saca de café do lote inscrito 
no concurso pelo valor de 
R$ 2.500. 

A proposta também foi 
realizada à produtora An-
dréa Vivacqua - do Córrego 

Sobre o Concurso 

“Cantinho do Café”, presente pela terceira vez no Concurso, com drinks à base de café, prepara-
dos por baristas de Manhuaçu, o open bar “Coocafé Drinks”, lançado no evento em 2011. Neste 

ano, a grande novidade foi o “Cantinho Mineiro”, espaço com petiscos típicos de Minas.

A assessora de imprensa da COOCAFÉ Gabrielle Tallon entrevistando o vencedor da 
CATEGORIA CAFÉ NATURAL: 1º lugar  Nilson Paulino Lucas- Mutum / MG- Catuaí Vermelho

 Andréa Vivacqua – brejetuba /ES vencedora da CATEGORIA CAFÉ CEREJA DESCASCADO, 
também expressou sua alegria e emoção ao receber a premiação   

Marapé, Brejetuba/ES -, campeã da 
edição na Categoria Café Cereja Des-
cascado. Trabalho e determinação 
foram os segredos da vitória, revelou 
Andréa. “A qualidade do café foi fru-
to de um trabalho intenso durante o 
ano todo e, por isso, acreditavamos, 
sim, na possibilidade da vitória”. 

Os demais vencedores do Concurso 
também receberam propostas acima 
do valor previsto no regulamento. As 
parceiras Nucoffee, que é uma plata-
forma Syngenta, e Mckinlay arrema-
taram os lotes e sacas, respectivamen-
te, dos 5 primeiros colocados, de cada 
categoria, sendo Cereja Descascado 

pela Nucoffee e Café Natural pela 
Mckinlay (ver premiação abaixo). 

 O 6º Concurso Coocafé Qualidade 
Regional contou com o apoio dos par-
ceiros: Altagro, Syngenta, Heringer, 
Sicoob Credicaf, Stoller, NeoPlastic, 
Husqvarna, CCM do Brasil, Gehaka 
e Shindaiwa.          

Confira abaixo a classificação dos finalistas, o prêmio 
que cada um recebeu e o valor de venda dos cafés: 

Categoria Café Natural 

1º - Nilson Paulino lucas - Moto Zero KM / 1 saca a R$ 2.500,00 (Altagro) / 1 saca a R$ 499,00 (Mckinlay) / 8 
sacas a R$ 387,00 
2º - Elizeu Ferreira Siqueira - 60 Sacos de Adubo / 1 saca a R$ 499,00 (Mckinlay) / 9 sacas a R$ 387,00 
3º - Antônio Assumpção Pereira - Pulverizador Nakashi e 15 sacos de adubo / 1 saca a R$ 499,00 (Mckinlay ) / 4 
sacas a R$ 387,00 
4º - Adão Manoel do Nascimento – Motosserra / 1 saca a R$ 499,00 (Mckinlay) / 9 sacas a R$ 387,00 
5º - Elenilton José Filho – Roçadeira / 1 saca a R$ 499,00 (Mckinlay) / 9 sacas a R$ 387,00 
6º - Alcides Fonseca de Barros - R$ 500,00 / 5 sacas a R$ 366,00 
7º - Edmilson Custódio da Costa - R$ 500,00 / 10 sacas a R$ 366,00 
8º - Carlos Roberto da Silva - R$ 500,00 / 5 sacas a R$ 366,00 
9º - Joseli Correia de Andrade - R$ 500,00 / 8 sacas a R$ 366,00 
10º - Anderson Ferreira Silva - R$ 500,00 / 10 sacas a R$ 366,00 

Categoria Café Cereja Descascado 

1º - Andréa Vivacqua - Moto Zero KM / 1 saca a R$ 2.500,00 (Altagro) / 6 sacas a R$ 499,00 (Nucoffee) 
2º - Juvenil Vimercate - 60 Sacos de Adubo / 6 sacas a R$ 499,00 (Nucoffee) 
3º - Alenilson Saloto de Souza - Pulverizador Nakashi e 15 sacos de adubo / 10 sacas a R$ 499,00 (Nucoffee) 
4º - Rosa Maria da Silva - Motosserra / 10 sacas a R$ 499,00 (Nucoffee) 
5º - Heriberto Moreira Menegueti - Roçadeira / 5 sacas a R$ 499,00 (Nucoffee) 
6º - Geraldo Antônio da Paixão - R$ 500,00 / 10 sacas a R$ 378,00 
7º - Josemar Coutinho - R$ 500,00 / 8 sacas a R$ 378,00 
8º - Jaqueline Almeida Andrade Rodrigues - R$ 500,00 / 5 sacas a R$ 378,00 
9º - ilda Herbst zulcon - R$ 500,00 / 5 sacas a R$ 378,00 
10º - Evaldo Afonso Rodrigues - R$ 500,00 / 7 sacas a R$ 378,00 

O Concurso Coocafé 
Qualidade Regional nas-
ceu em 2007, não só com 
o objetivo de premiar os 
cooperados produtores 
dos melhores cafés da 
região, mas também de 
evidenciar o potencial 
cafeeiro dos mesmos. 
Se, há 30 anos, 99% do 

café dos cooperados da 
Coocafé era do tipo rio 
zona, de baixa qualida-
de, hoje, mais de 80% 
do café que entra na co-
operativa é padrão bebi-
da, ou seja, de qualida-
de. Tal transformação só 
foi possível devido ao 
trabalho árduo de pro-

tdutores que acreditaram 
na possibilidade de pro-
duzir com qualidade e 
sustentabilidade. E são 
esses produtores que o 
concurso busca reconhe-
cer e valorizar. O even-
to, que tem se tornado 
tradição, agora caminha 
para sua 7ª edição.
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 Concurso da Coocafé premia melhores produtores de café da região 

Além do empenho dos cooperados ao produzir e inscrever seus cafés, e do esforço da equipe Coocafé para a realização do evento, o sucesso do concurso também é devido ao apoio de parceiros, 
como: Sicoob Credicaf, Fertilizantes Heringer, Syngenta, Terra Forte, Stoller, Neoplastic, Husqvarna, CCM do brasil, Gehaka e Shindiwa, a quem a Coocafé homenageia e agradece.
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Mulher da matinha tem 
5 filhos com hepatite 
e reclama de não ter 

sido atendida pela Vigilância 
Sanitária de Manhuaçu. O Jor-
nal das Montanhas leva para to-
dos os leitores o que se passa no 
dia a dia com centenas de pes-
soas que são excluídas e esque-
cidas pelo poder público, veja 
abaixo o desabafo e indigna-
ção dessa senhora Maria Sueli. 
“OBS: Art. 5º da constituição”

Muitas pessoas tem na polí-
cia, ou na imprensa sua última 
fronteira,  é por isso que nós do 
Jornal das Montanhas fazemos 
questão de dar voz a qualquer 
cidadão. “A minha principal 
reclamação é que desde quando 
mudei aqui para essa rua (Av. 

Palmeiras, Bairro Matinha) es-
tava faltando muita água, depois 
de um tempo o dono da casa 
colocou uma encanação aqui, 
só que depois que começamos 
a ingerir dessa água os meus fi-
lhos começaram a ficar doentes 
e foram detectados casos de He-
patite C, e então quando o dono 
da casa descobriu que tinha cin-
co casos de Hepatite aqui ele 
logo veio e tirou a encanação 
de onde estava vindo essa água 
e colocou outra, só que antes de 
ele trocar eu estava atrás da vi-
gilância sanitária pedindo ajuda. 
Inclusive ontem eu fui lá pedir 
ajuda a eles para virem aqui 
para verem de onde a água es-
tava vindo e eu iria mostrar tudo 
para eles e até hoje não vieram. 

Agora já não adianta mais, nem 
hoje e nem amanhã porque para 
saber de onde estava vinda a 
água teriam que ter vindo on-
tem, só que não adianta chamar 
eles porque eu ligo, e todos nós 
aqui da vizinhança ligamos e 
eles não estão nem ai e o dono 
só quer receber o aluguel dele”. 

Algumas pessoas falaram 
para ela que o problema poderia 
estar na água, então dona Sueli 
foi buscar ajuda na Vigilância 
Sanitária. “Chamei a vigilân-
cia sanitária também e eles não 
vieram. Todo mundo aqui perto 
diz que chama a vigilância para 
resolver o problema do esgo-
to mais eles não vêm, eu acho 
isso um descaso muito grande 
que eles fazem com nós. Ontem 

Jornal das Montanhas atende 
reclamação de moradores

eu fui lá e eles não vieram para 
resolver o problema e inclusi-
ve os funcionários do posto de 
saúde onde estou levando meus 
filhos ligaram para a vigilância 
sanitária também terça feira 
e nada até hoje. Veja só, são 
cinco casos de Hepatite e eles 
não estão nem ai para nós. Se 
fossem em um restaurante que 
tivesse alguma suja, irregular 
o pessoal da vigilância já teria 
ido lá à hora e teria multado o 
restaurante, agora com os po-
bres que precisa da ajuda deles, 
corre atrás de ajuda e eles não 
ajudam. Aqui eles poderiam ter 
feito o exame da água e sabe-
ria se fosse mesmo da água ou 
não de onde meus filhos foram 
infectados por Hepatite. Eu on-
tem aproveitei também e fui no 
laboratório São Lourenço man-
dar fazer o exame da água que 
custa 70,00 reais (setenta reais), 
a moça falou comigo que eu iria 
jogar o meu dinheiro fora por-
que seria minha palavra contra 
a do dono da casa que eu pode-
ria estar pegando água de outro 
lugar e falando que era daqui 
e que teria simulado esta água 
suja e levado lá, então teria que 
ser um órgão competente para 
fazer esse exame e esse órgão 
seria a Vigilância Sanitária. A 
moça que me atendeu lá me 

Vendo a reportagem uma senhora Dona 
Catarina, aproximou e também recla-
mou da falta de atendimento, falou 

sobre os problemas da rua sem asfalto e dos 
carros que passam em alta velocidade. “ A mi-
nha principal reclamação é o pedido do asfal-
to aqui para nossa rua, nós já reclamamos, já 
procuramos para que eles viessem fazer o as-
falto aqui para nós e eles não fazem, pedimos 
para que jogassem água para amenizar a poeira 
e eles não jogam. Nós comemos poeira aqui e 
eles só nos procuram na eleição, aí sim nós so-
mos bem atendidos, fora da eleição nós somos 
tratados como cachorros. Se nós temos luz aqui 
foi porque nós pagamos para colocar. E o De-
jair mesmo já disse que só vamos ter o asfalto 

aqui se nós pagarmos para colocar. Os carros 
e motos passam aqui em alta velocidade, nós 
temos crianças pequenas que é perigoso pode 
pegar uma criança dessa a qualquer momento e 
passam aqui fora de hora fazendo bagunça. Essa 
noite mesmo foi dormir 1h da manhã porque um 
motoqueiro passou jogando bombinha dentro 
de casa e eu dependendo do remédio controlado 
para eu dormir mesmo assim não consigo por 
causa da bagunça, ficam fazendo cavalinho de 
pau, eu nunca vi isso porque nós moramos na 
roça e não temos sossego. Tentamos fazer esse 
quebra mola e estamos pretendendo fazer mui-
to mais porque se nós não fizermos eles entram 
dentro da nossa casa de tanto que eles correm”.
Finalizou Dona Cartarina  

aconselhou ao invés de fazer o 
exame era para eu pegar o di-
nheiro e cuidar dos meus filhos,  
fui muito mal atendida, o moço 
que me atendeu lá me disse que 
às vezes uma criança possa de-
fecar e depois coloca na boca e 

com isso pegou Hepatite. Você 
acha realmente que esse menino 
aqui de 12 anos de idade defeca 
e depois coloca na boca? Não 
tem lógica,  achei uma gran-
de falta de respeito”. Concluiu 
Dona Sueli 

Mulher da matinha tem 5 filhos com hepatite e reclama de não ter sido 
atendida pela Vigilância Sanitária de Manhuaçu. 

Dona Catarina, reclamou da falta de atendimento, falou sobre os problemas 
da rua sem asfalto e dos carros que passam em alta velocidade. 

Atestado médico 

Resultado dos exames
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O deputado Sebastião 
Costa voltou a defender, 
na Assembleia Legisla-
tiva, a restauração plena 
do principio federati-
vo na realidade política 
brasileira como forma 
de tornar os estados e 
municípios  “mais for-
tes e dedicados aos seus 
problemas mais urgen-
tes”. Segundo ele, esses 
problemas estão sendo 
relegados à um segun-
do plano pelo governo 
federal, citando o exem-

plo de Minas “onde um 
simples problema de re-
cuperação de rodovias 
ficam á mercê do bom 
humor de Brasília, en-
quanto vidas são perdi-
das em nossas estradas”.

Outro ponto assinala-
do pelo deputado Sebas-
tião Costa como “muito 
grave” é a questão da 
dívida do Estado com a 
União, que tornou-se um 
“doloroso garrote a san-
grar nossas economias 
e travar o desenvolvi-

mento mineiro”.  Depois 
de ressaltar a campanha 
que vem sendo desen-
volvida pela própria 
Assembleia Legislativa 
mineira, em todo o ter-
ritório nacional, para a 
solução desse problema, 
o parlamentar disse que 
é inadmissível que Mi-
nas se comprometa com 
a União em proporções 
tão avassaladores para 
o nosso ambiente so-
cial e econômico. Só em 
2011 as cifras chegaram 

a R$3,3 bilhões –  valor 
aproximado ao que foi 
investido internamente 
em obras essenciais no 
Estado.

- Se tais valores fos-
sem canalizados para o 
benefício dos mineiros 
e não para encher os 
cofres da União, certa-
mente muitos problemas 
estariam resolvidos em 
muitos municípios mi-
neiros que sofrem com a 
falta de verbas, concluiu 
Costa.

Sebastião Costa pede verbas para municípios

1- 1ª impressão da primeira?
2- Começando a 2ª da fileira??     

3- E, menos, sobre a 3ª ou derradeira???  
                                              

1 - Recordações – § Em 1974, conheci, em Gover-
nador Valadares, office-boy de uma livraria evangéli-
ca, enquanto me preparava para ir para o seminário-
-maior, a 1ª edição da Bíblia Na Linguagem de Hoje, 
que saíra só do Novo Testamento. A polêmica dessa 
forma de tradução, que traduz mais a idéia do texto 
que as palavras isoladas, era grande. No Seminário 

Presbiteriano de Campinas (SP), onde Pr. Anderson Satlher (da Igre-
ja Presbiteriana do centro de Manhuaçu) e eu fomos colegas no 1º 
ano, acompanhei a discussão, e ousei, mesmo sendo primeiranista, 
defender essa tradução; pelo menos, na sua forma de traduzir. Isso já 
era 75. § Em 77, no Recife/PE, fiz uma leitura da Epístola de Paulo 
aos Romanos, e, só no século XXI, eu fiz leitura do Antigo e Novo 
Testamentos totais. § Agora, fiz outra leitura total, na mais nova edi-
ção dessa tradução. E só me atenho, hoje, a dizer que gostei muito, 
sobretudo pela objetividade e clareza – logo, leveza e beleza! –. Essa 
tradução e sua edição (sem capítulos e versículos?), com a ordem na 
qual eu li (!!!), merecem que eu volte, para compartilhar com você! 
E você merece que eu capriche na abordagem!!!

2 - Traduções – § Essa tradução pretendeu ir além 
em relação a anterior. Eu que já lera porções dela e toda 
sua 1ª edição, e que, sempre, ouvira que ela era mais 
paráfrase que tradução dinâmica propriamente dita, 
vejo que isso não me parece, nas não-poucas leituras 
que fiz dela. § É bom repetir que tradução dinâmica 
traduz mais o sentido geral que vocábulo específico  
– que é o que deve acontecer em quaisquer traduções 

–; claro que exagerar nisso pode ser prejudicial, igual exagerar na 
tradução literal. Voltando a Nova Bíblia Viva, e às velhas edições 
dela, elas acabam sendo, até, em alguns casos, tradicionais! Fico 
devendo exemplo(s)! Agora, fico, só, nisso sobre essa tradução e 
sua forma. § E, uma palavra, inicial, sobre seu tradutor, Dr. Gor-
don Chown, deixando outros assuntos para depois: Ele é um dos 
melhores tradutores em terras brasileiras. Quando ele traduziu o 
Manual Bíblico, de Henry H. Halley, quiseram até chamar a obra 
de Manual do Chown, dado os acréscimos que ele fizera. Olha, não 
estou lhe enrolando, mas permita-me deixar de relatar algo de suas 
traduções, numa chácara em Judiai/SP, de uma próxima vez.

3 - Citações – § Da tradução A Mensagem, do Dr. Eugene Eu-
gene H. Petersson, citarei alguns exemplos, como que 
aleatoriamente, pois, certamente, não são dos me-
lhores; a seguir, então, alguns... § Sl 29.1: “Bravo, ó 
Eterno, bravíssimo! Deuses e anjos gritam: ´Bis!´”; Jr 
5.31b: 

“´[...] Eles engolem essa fraude. Mas quero ver o 
que farão quando a vaca for para o brejo?´”; e 2 Co 

11.29b: “[...] Quando alguém chega ao fim da linha, sinto  dor até 
nos ossos”. § Repito que pode não ser os melhores exemplos, mas, 
suficientes, pois não deixam de estimular você à ter, sobretudo, ver, 
e, acima de tudo, a ler tudo dela...
                                                                                   

1- Leia a 1ª tradução objetiva!   
2- E, a 2ª, da mesma linha, ou alternativa!!  

3- Enfim, a 3ª, que também tem essa qualificativa!!!          

(*) O articulista é graduado em Teologia e pós em História Eclesiástica.

Leituras maiores e 
impressões menores

Celso de Medeiros Costa (*)

Tri-Objetiva - 22
                 

Bolo cremoso de 
abacaxi da Mah

INGREDIENTES: 

Massa pronta para bolo sabor abacaxi
1 abacaxi inteiro
1 lata de leite condensado
1 caixa de creme de leite
150 ml de água
1 pacote de suco de abacaxi (de preferência 

TANG)
5 colheres de açúcar

MODO DE PREPARO: 

Faça o bolo de acordo com as instruções da 
massa pronta

Melado de abacaxi:
Corte o abacaxi em rodelas finas (5 delas guarde 

para enfeitar o bolo, as que sobrarem corte coloque 
no liquidificador junto com a água e bata, depois em 
uma panela já aquecida coloque o açucar e faça 
uma calda de caramelo depois coloque o suco que 
você bateu no liquidificador e mexa ate que tudo 
se misture, deixe ferver depois coloque para esfriar

Creme de abacaxi:
No liquidificador coloque o leite condensado, o 

creme de leite e o pó do suco de abacaxi, bata tudo 
e coloque na geladeira

Após o bolo ter esfriado corte no meio e molhe 
com o melado que você fez, mas não coloque muito 
para não encharcar o bolo, depois coloque meta-
de do creme e cubra todo o meio do bolo, depois 
coloque a outra parte do bolo por cima e molhe 
também com o melado, cubra o bolo inteiro com o 
creme e para decorar coloque as cinco fatias que 
você separou

Deixe na geladeira por uma hora e sirva

Deputado Sebastião Costa voltou a defender, na Assem-
bleia Legislativa, a restauração plena do principio federati-

vo na realidade política brasileira

O CATÁLOGO TRADICIONAL DE MANHUAÇU
HÁ 22 ANOS SERVINDO ESTA COMUNIDADE 

CANTINHO DE FÉ
por 

Pr. João Soares 
da Fonseca

CULPA DESFEITA
jsfonseca@pibrj.org.br

Desejar ouvir um pouco da Palavra de Deus sinaliza 
que estamos pensando na Eternidade. Diz a Bíblia: “Em 
Cristo não havia pecado. Mas Deus colocou sobre Cristo 
a culpa dos nossos pecados para que nós, em união com 
ele, vivamos de acordo com a vontade de Deus” (2Co 
5.21, NTLH).

A primeira verdade desta frase é que “em Cristo não 
havia pecado”. Ele foi o único homem que viveu de mãos 
limpas. Ele não se contaminou com a mancha do pecado. 
Nasceu, viveu e morreu puro. Certa vez, Jesus virou-se 
para as pessoas e perguntou: “Qual de vocês pode provar 
que eu tenho algum pecado?” (Jo 8.46, NTLH). Se eu ou 
você nos atrevêssemos a dirigir esta mesma pergunta a 
pessoas em nosso derredor, certamente veríamos vários 
dedos apontados em nossa direção, denunciando falhas 
feias que já cometemos. É bom lembrar também que 
o público ao qual Jesus fez essa pergunta não era uma 
sociedade de amigos, mas sim um auditório hostil à sua 
pessoa e à sua pregação.

A segunda verdade é que “Deus colocou sobre Cristo a 
culpa dos nossos pecados”. Muitas vezes subestimamos 
o pecado, achando que é coisa de gravidade pouca. Mas 
Deus não faz vista grossa ao pecado. Para ele, pecado é 
coisa tenebrosa, trágica e triste. É tão sério, que para nos 
livrar das garras assassinas do pecado, Deus precisou 
mandar seu filho ao mundo, e seu filho precisou morrer 
na cruz para nos libertar de todo pecado. Quando você 
for tentado a achar que o pecado é coisa de somenos, 
olhe para a cruz de Cristo e contemple o sofrimento dele 
ali por sua causa.

Por fim, ensina a Palavra que devemos viver “em união 
com ele”. Se o significado desta expressão não for muito 
claro, o restante da frase se explica: “vivamos de acordo 
com a vontade de Deus”. A nova vida que o pecador recebe 
da cruz é marcada pela obediência a Deus, do mesmo modo 
que a vida do pecado era uma opção pela desobediência. A 
quem você está servindo: ao Pai? Ou ao pecado?
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A sentença do processo 
concluso sobre os seis réus 
acusados de integrar uma 
rede de pedofilia em Cara-
tinga e região, foi anunciada. 
Walter Zwicker, juiz da 2ª 
Vara Criminal da Infância e 
Juventude do Fórum Desem-
bargador Faria e Sousa, foi o 
responsável pela condenação 
dos réus incluídos no proces-
so.  

Cláudio Rogério Alves, 
conhecido como “Maguila”, 
foi condenado pelos crimes 
de pedofilia, formação de 
quadrilha e falsificação de 

documentos públicos. “Ma-
guila” vai cumprir uma pena 
de 10 anos e 5 meses. João 
Vieira de Carvalho, o “João 
Maranhão”, foi condenado 
pelos crimes de pedofilia 
e formação de quadrilha. 
“João Maranhão” cumprirá 
uma pena de 5 anos, 1 mês 
e 15 dias.

Vanderlei dos Reis Pauli-
no, o “Vando da Funerária”, 
Fábio Mafra da Fonseca e 
David Henrique Cristóvão 
Senra também foram conde-
nados pelos crimes de pedo-
filia e formação de quadri-

lha. Os três também tiveram 
uma pena de 5 anos, 1 mês 
e 15 dias. Em relação ao réu 
Celso Nunes Pereira, ele foi 
absolvido pelo crime de for-
mação de quadrilha e conde-
nado a 4 anos e 6 meses pelo 
crime de pedofilia.

A reportagem teve aces-
so à cópia da sentença dada 
pelo juiz, que tem quase 180 
páginas. Todo o procedimen-
to judicial sobre esse caso de 
pedofilia durou aproxima-
damente dez meses. Desde 
a denúncia, o encerramento 
da audiência de instrução 

e julgamento dos réus até a 
sentença. Também foi um 
processo que envolveu vá-
rias testemunhas e vítimas.

A rede de pedofilia envol-
vendo os seis réus conde-
nados foi desarticulada em 
janeiro deste ano, após uma 
operação realizada em ja-
neiro deste ano pela Polícia 
Civil, denominada de Con-
tra Ataque. Na época, foram 
apreendidos computadores, 
identidades de menores, pre-
servativos, gel lubrificante e 
filmes e revistas de conteúdo 
pornográfico. 

Condenados réus acusados de integrar 
rede de pedofilia em Caratinga e região

O auxiliar de serviços ge-
rais Adair José de Sou-
sa, 36 anos, matou a 

ex-esposa, Solange Freire dos 
Santos, 27 anos, a facadas, na 
manhã de quarta-feira, 21. O 
crime foi na casa dela no bair-
ro Morro das Pedras, em Raul 
Soares.

Segundo o registro, a mu-

lher estava gritando por so-
corro quando vizinhos acio-
naram a polícia. Antes da PM 
chegar, moradores contaram 
que viram o companheiro 
dela fugindo do local em um 
Gol e com as roupas sujas de 
sangue.

Solange foi morta a facadas. 
Quando os policiais chega-

ram, já não havia sinais vitais.
Foi acionado o certo, mas 

Adair José (conhecido como 
Zezé do Bicuíba) se apresen-
tou na Delegacia de Polícia 
Civil. Na delegacia, ele contou 
que tinha um relacionamento 
com a vítima e trabalha na ci-
dade de Belo Horizonte. Zezé 
afirmou que Solange ligou 

para ele afirmando que tinha 
se relacionado com outro ho-
mem e, dessa forma, veio da 
capital até Raul Soares para 
tirar satisfações. Houve a dis-
cussão que terminou na morte 
dela.

Na Polícia Civil, ele foi au-
tuado em flagrante pelo crime 
de homicídio.

Crime passional: Homem mata 
ex-companheira a facadas

O crime foi na casa dela no bairro Morro das Pedras, em Raul Soares.

A Policia Civil prendeu 
na noite de quarta-feira, 21, 
na zona rural de Lajinha, o 
suspeito de matar o caseiro 
da Chácara dos Colibris, 
no início deste mês. Com 
Wesley Gomes Ferreira, 27 
anos, foram encontrados os 
pertences de Custódio Nil-
ton de Oliveira, 43 anos.

Acusado de latrocínio 
(matar para roubar), Wesley 
foi encontrado numa pro-
priedade rural de Lajinha, 
num local em que acredita-
va que não seria localizado.

A Delegada Adline Ribei-

ro contou como as investi-
gações levaram a autoria do 
crime: “Na noite de sábado, 
anterior ao crime, o suspeito 
teve problemas com Custó-
dio e fez ameaças contra ele. 
Encontramos a carteira de 
trabalho do Wesley na pro-
priedade e começamos a in-
vestigar. Os levantamentos 
mostraram que estava com a 
motocicleta e o celular fur-
tados do caseiro. Descobri-
mos que agora morava em 
Lajinha e o localizamos”.

Foram recuperados o ce-
lular com o chip, documen-

tos da moto e a motocicleta 
uma Honda CG 125 Fan 
nova.

A Dra. Adline Ribeiro 
explicou que o motivo não 
ficou claro, ainda mais que 
Custódio ajudou Wesley: 
“Eles eram amigos. O Cus-
tódio o acolheu, deu comida 
e pediu para a dona da chá-
cara para que ele trabalhas-
se lá. Não temos a motiva-
ção ainda, mas acredito que 
aconteceu alguma desaven-
ça para que tenha feito o que 
vimos lá, com tantos requin-
tes de crueldade como foi o 

crime”.
A vítima ficou bastante 

machucada e veio a falecer 
na tarde do dia 05 de novem-
bro. A motocicleta era nova 
e Wesley estava negociando 
por uma de 95 para se livrar 
do produto roubado.

Wesley não tem docu-
mento de identidade e apre-
sentou apenas uma certidão 
de nascimento. Pelo nome 
que ele deu, não consta ne-
nhum fato anterior em sua 
ficha.

Além da delegada, par-
ticiparam da diligência os 

policiais civis Hernesto, 
Ricardo e Diógenes. Para 
a Dra. Adline Ribeiro, a 
resolução desse caso foi 
uma pronta resposta à co-
munidade: “Desde o dia 
dos fatos, estamos nessa 
investigação, empenhados 
na apuração desse crime. 
Temos convicção de que foi 
ele quem matou o Custódio 
e praticou esse crime tão 
cruel. Graças ao empenho 
da nossa equipe, consegui-
mos trazer essa resposta 
positiva a sociedade e es-
clarecer tudo o que houve”.

Preso homem acusado de matar caseiro em chácara

Acusado de latrocínio (matar 
para roubar), Wesley foi encon-
trado numa propriedade rural de 
lajinha, num local em que acre-
ditava que não seria localizado.

Édson Martins 
Stork, conheci-
do Martins Gor-
do, morreu num 
grave acidente 
envolvendo três 
veículos na rodo-
via Mário Dutra 
Pettersen, MG-
265, que liga as 
cidades de Divi-
no e Carangola. 
O acidente foi próximo à 
ponte Geraldo, no km 09.

Segundo o motorista da 
caminhonete, de Barbacena, 
Claudio, que é comerciante 
de pneus, estava seguindo 
no sentido Divino para Ca-
rangola. Ele afirmou que, 
numa curva, viu o Astra, 
placa HFU 1204/Carango-
la, descontrolado, em linha 
reta.

O motorista do Astra era 
o presidente da OAB de 
Carangola, o advogado De-
jalma Antônio da Silva. Ele 
conseguiu desviar um pouco 

da caminhonete, atingiu a 
porta lateral e depois bateu 
de frente com um Peugeot 
307, placa HKW 3956/ de 
São João do Manhuaçu.

O advogado teve apenas 
algumas escoriações e ficou 
internado em observação. 
Já o condutor do veículo 
Peugeot, Édson Martins 
Stork, o Gordo, morreu na 
hora, preso entre o banco e 
o volante.

A Polícia Militar Rodovi-
ária e o Corpo de Bombei-
ros estiveram no local para 
a retirada do corpo após o 
trabalho da perícia.

Uma pessoa morre em 
acidente com três veículos
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13º SALÁRIO INJETA 
R$ 131 BILHÕES NA ECONOMIA

Até dezembro 
de 2012 devem 
ser injetados na 
economia bra-
sileira cerca de 
R$ 131 bilhões 
em decorrência 
do pagamento 
do 13º salário. 
Este montante 
representa apro-
x i m a d a m e n t e 
2,9% do Produ-
to Interno Bruto 
(PIB) do país e 
será pago aos trabalhadores 
do mercado formal, inclu-
sive os empregados domés-
ticos; aos beneficiários da 
Previdência Social, e para 
aposentados e beneficiários 
de pensão da União e dos 
estados. Cerca de 80 mi-
lhões de brasileiros serão 
beneficiados, segundo es-
timativa do DIEESE – De-
partamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socio-
econômicos.

A estimativa feita pelo 
DIEESE leva em conta da-
dos da Relação Anual de 
Informações Sociais (Rais) 
e do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados 
(Caged), ambos do Minis-
tério do Trabalho e Empre-
go (MTE). Também foram 
consideradas informações 
da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
(Pnad), realizada pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
referente a 2011, e infor-
mações do Ministério da 
Previdência e Assistência 
Social (MPAS) e da Secre-
taria Nacional do Tesouro 
(STN). 

No caso da Rais, o DIE-
ESE considerou todos os 
assalariados com carteira 
assinada, empregados no 
mercado formal, nos seto-
res público (celetistas ou 
estatutários) e privado, que 
trabalhavam em dezembro 
de 2011, acrescido do saldo 
do Caged do ano de 2012 
(até agosto). Da Pnad, foi 
utilizado o contingente es-
timado de empregados do-
mésticos com registro em 
carteira. Foram considera-
dos ainda os beneficiários – 
aposentados e pensionistas 
– que, em agosto de 2012, 
recebiam seus proventos do 
Instituto Nacional de Segu-
ridade Social (INSS) e os 

aposentados e pensionis-
tas pelo regime próprio da 
União e dos Estados. Com 
relação aos valores, para a 
estimativa do montante a 
ser pago aos beneficiários 
do INSS, foi usado o total 
referente a setembro deste 
ano. Para os assalariados, 
o rendimento foi atualizado 
pela variação estimada do 
INPC acumulado em doze 
meses terminados em agos-
to/2012.

Para efeito do cálculo, o 
DIEESE não leva em conta 
os autônomos, assalariados 
sem carteira ou trabalha-
dores com outras formas 
de inserção no mercado de 
trabalho que, eventualmen-
te, recebem algum tipo de 
abono de fim de ano, nem 
os valores envolvidos nes-
ses abonos, uma vez que 
esses dados são de difícil 
mensuração.

A economia mineira de-
verá receber, até o final de 
2012, a título de 13° salário, 
cerca de R$ 11,9 bilhões, 
aproximadamente 9% do 
total do Brasil e 17,8% da 
região Sudeste. Esse mon-
tante representa em torno de 
3% do PIB estadual.

ECONOMIA MINEIRA

O contingente de pesso-
as no estado que receberá 
o décimo terceiro foi es-
timado em 8,6 milhões, o 
correspondente a 10,8% 
do total que terá acesso ao 
benefício no Brasil. Em re-
lação à região Sudeste, esse 
percentual é de 22,4%. 

Os empregados do mer-
cado formal, celetistas ou 
estatutários, representam 
61,2%, enquanto pensio-
nistas e aposentados do 
INSS equivalem a 38,8%. 
O emprego doméstico com 
carteira assinada participa 
com 2,9%.

Estão abertas as inscrições para 50 mil 
vagas no ensino técnico em Minas

Interessados em uma 
vaga no ensino técnico 
têm uma oportunidade 
a partir desta sexta-feira 
(23). Estão abertas as 
inscrições para a oferta 
de cursos no Programa 
de Educação Profissio-
nal (PEP), da Secretaria 
de Estado de Educação 
(SEE), e no Programa 
Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico (Pro-
natec), que, em Minas, 
também é coordenado 
pela SEE. Ao todo, são 
quase 50 mil vagas ofer-
tadas em várias regiões 
do Estado. As inscrições 
ficarão abertas até o dia 
17 de dezembro.

Para se inscrever, o in-
teressado deve acessar 
a página do PEP. No ato 
da inscrição, ele deve in-
formar em qual dos pro-
gramas deseja concorrer 
a uma das vagas. Inde-
pendente do programa 
escolhido, o candidato 
precisará do número do 
Cadastro de Pessoa Físi-
ca (CPF) para se inscre-
ver. No caso do PEP, ele 
também deverá informar 
o número do documento 
de Identidade. O candi-
dato que necessitar de 
atendimento especial de-
verá fazer a solicitação 
no ato da inscrição, in-
formando a necessidade.

A seleção dos candida-
tos para os dois progra-
mas será feita por meio 
de uma única prova que 
será aplicada no dia 13 
de janeiro de 2013. O 
exame será composto de 
questões de Língua Por-
tuguesa e Matemática, 
abrangendo os Conteú-
dos Básicos Comuns des-
sas duas disciplinas.

 
QUEM PODE 
CONCORRER

 
No PEP são ofertadas 

30 mil vagas para 2013. 
Para participar do progra-
ma, o interessado deve 

estar matriculado no en-
sino médio regular ou na 
modalidade de Educação 
de Jovens e Adultos para 
este mesmo nível de esco-
laridade na rede estadual. 
Também podem concor-
rer às vagas aqueles que 
já concluíram o ensino 
médio em qualquer rede 
de ensino, seja pública ou 
particular, desde que não 
estejam cursando o ensi-
no superior.

Já no Pronatec, as 
18.533 vagas são destinas 
exclusivamente a estu-
dantes. Podem concor-
rer alunos que, em 2013, 
estejam matriculados no 
ensino médio da rede 
pública (municipal, esta-
dual ou federal), seja no 
ensino regular ou na mo-
dalidade de Educação de 
Jovens e Adultos. Da rede 
particular, só podem par-
ticipar os alunos que cur-
sam todo o ensino médio 
na condição de bolsista 
integral.

“O PEP hoje está mais 
voltado para os muni-
cípios estratégicos que 
estão recebendo mais 
financiamentos e novas 
empresas. Já em outros 

municípios, onde existem 
instituições do sistema S 
e Institutos Federais de 
Educação Tecnológica a 
oferta do ensino técnico 
será dada via Pronatec. 
Com os dois programas, 
o nosso leque de opor-
tunidades é bem maior”, 
explica a subsecretária de 
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica, Raquel Eli-
zabete de Souza Santos.

 
PEP

 
O Programa de Educa-

ção Profissional oferta, 
em sua 7ª edição, mais de 
50 cursos, em 82 municí-
pios mineiros. Os cursos 
ofertados atendem a 12 
eixos tecnológicos, sendo 
eles: Turismo, Hospitali-
dade e Lazer; Segurança; 
Recursos Naturais; Pro-
dução Industrial; Produ-
ção Cultural e Design; 
Produção Alimentícia; 
Infraestrutura; Infor-
mação e Comunicação; 
Gestão e Negócios; De-
senvolvimento Educa-
cional e Social; Controle 
e Processos Industriais e; 
Ambiente Saúde e Segu-
rança.

No programa, a Secre-
taria de Estado de Educa-
ção assume o pagamento 
integral do curso o aluno, 
o que inclui o material di-
dático. No PEP, os cursos 
são ofertados por institui-
ções que integram a Rede 
Mineira de Formação 
Profissional Técnica de 
Nível Médio.

 
PRONATEC

 
No Programa Nacio-

nal de Acesso ao Ensino 
Técnico, as vagas são 
ofertadas no Serviço Na-
cional de Aprendizagem 
Industrial (Senai/MG) e 
no Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comer-
cial (Senac/MG).

Existem vagas em 42 
diferentes cursos ofer-
tados em 77 municípios 
mineiros. Entre os cursos 
que compõe a oferta de 
vagas estão: Mecânica, 
Eletrônica, Química, Edi-
ficações e Alimentos. Os 
alunos classificados para 
o Pronatec recebem uma 
assistência estudantil 
para o transporte escolar, 
alimentação e material 
didático.

Somente no Programa de Educação Profissional são ofertadas 30 mil vagas para 2013
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“Até que enfim esses incompetentes da CBF fizeram uma coisa boa”
Deputado craque Romário (PSB-RJ)sobre a demissão de Mano Menezes da seleção

Juiz antidrogas: governo é omisso ante o PCC

Com a autoridade de haver mandado 
mais de 200 traficantes para a cadeia, 
inclusive Fernandinho Beira-Mar, o juiz 
federal Odilon de Oliveira, de Campo 
Grande (MS), lamenta com ironia que a 
solução a curto prazo da onda de crimes 
no País “dependa unicamente do ‘Primeiro 
Comando da Capital (PCC)’”. Acusa o 
governo federal de se omitir em São Paulo 
e no Rio “pacificado”, deixando as fronteiras livres para o 
tráfico de drogas. “É preciso cortar o suprimento”, sentencia.

‘Pajelança’

“O Brasil está atordoado, fazendo pajelança”, diz o juiz 
Odilon. Sugere uma imediata “radiografia do crime”, com 
cabeças do “PCC” na cadeia.

Economia da morte

Odilon destaca a “tragédia” de 270 mortos em menos de 
dois meses, com um elevado prejuízo econômico, incluindo 
feridos e parentes.

Crime S.A.

O juiz Odilon não descarta atentados a juízes e políticos, e lembra 
que “sem ideologia, o ‘PCC’ só visa lucro de drogas e armas.”

Por que não te calas?

Bastou o ministro Guido Mantega (Fazenda) falar que o 
dólar está em “patamar razoável” para a atingir R$ 2,11 – 
maior alta desde 2009.

PMDB e PT monopolizam relatorias na Câmara

Apesar de representarem 32% da Câmara, PT e PMDB 
relataram praticamente todas as medidas provisórias que 
tramitaram na Casa desde março. De 23 matérias, doze 
ficaram nas mãos do PMDB e dez com o PT. Apenas uma 
relatoria foi entregue a outra sigla, o PSB. Para líderes da 
base, a divisão se tornou desigual após o STF mudar o 
rito de tramitação das MPs, submetendo-as a parecer de 
Comissão Mista.

Divisão igualitária

Em 2011, o PT relatou sete MPs, PMDB quatro e PSB, três; 
PDT, PR, PCdoB e PP ficaram com duas cada; PTB, PPS, 
PSC e PRB com uma.

Só os hegemônicos

A liderança do governo alega que a escolha de relator e 
presidente das Comissões Mistas é proporcional ao tamanho 
dos blocos partidarios.

Fora dos trilhos

O bloco da Minoria (PSDB e DEM), além dos independentes 
PSOL e PDT, não são contemplados no acordo para divisão 
de relatorias.

Nas asas da PF

Foi um alvoroço em Brasília: a Operação Porto Seguro 
apreendeu o computador de diretor e ex-corregedor da 
Agência Nacional de Aviação Civil, indicado por Lula. 
Rolo em aeroportos.

Vaga nordestina

Está na corrida pela vaga do sergipano Carlos Ayres Britto 
no Supremo Tribunal Federal a pernambucana Mary Elbe 

ACM apoiou com mão-de-ferro a ditadura, na Bahia. Governador, 
proibiu uma passeata em solidariedade à greve no ABC paulista, lide-
rada por Lula, o metalúrgico. O valente deputado Elquisson Soares, 
presidente do PMDB, telefonou a ACM fazendo-lhe um último apelo. 
Ele negou e ainda provocou:

- O que vocês acham da invasão russa no Afeganistão?
- Somos contra. Mas também somos contra à repressão no Brasil.
- O quêêê?! – gritou ACM, do outro lado da linha – Me respeite!
- Me respeite você! – devolveu o deputado.
- &*%$#@*&! – gritou ACM um palavrão impublicável.
- &*%$#@*&! – respondeu Elquisson no mesmo tom, desligando.
A passeata, claro, foi dissolvida pela pancadaria da polícia de ACM.

O jeito afável de ACM
PODER SEM PUDOR

Queiroz. Ela atende a vários requisitos: é competente, nor-
destina, advogada e mulher.

Piada pronta

Na festa da posse do brother Joaquim Barbosa na presidência 
do STF, véspera da “black friday”, uma fina ironia ficou por 
conta do cerimonial: o uísque servido predominantemente 
foi o Black Label, sem concessões ao Black & White, nem 
muito menos ao White Horse.

Testemunhas e vítimas

A Comissão de Direitos Humanos da Câmara fará sessão 
solene, dia 7, para a devolução simbólica do mandato dos 
173 deputados cassados pela ditadura. Cerca de vinte estão 
vivos para contar a História.

Prazo fatal

Para fazer média, o ministro Luiz Adams (AGU) enviou um 
Aviso ao Ministério do Planejamento pedindo nomeação 
de novos procuradores em 2013. Mas fez fora do prazo, na 
prática impossibilitando a medida.

PT contra Patrício

Os presidente zonais do PT no DF subscreveram um ma-
nifesto, contrários à mudança da legislação somente para 
permitir um terceiro mandato para o atual presidente da 
Câmara Legislativa, Sidney Patrício (PT). Mas defendem 
que um outro petista seja eleito para o cargo.

Da boca pra fora

Só Lula, pelo visto, ficará calado após a condenação de 
petistas no mensalão: lideranças do PT denunciam “o 
julgamento político” e a “judicialização da política”, em 
encontro em São Paulo.

Vespeiro

Para o deputado Emanuel Fernandes (PSDB-SP), da Comis-
são de Relações Exteriores, Dilma precisa tomar cuidado 
ao se posicionar sobre o conflito Palestina-Israel: “Aquilo 
é uma caixa de marimbondo”.

Era uma família pequena, a nossa: mãe que 
acabara de saber que estava grávida de uma 
suposta filha. Pai, ao saber do acontecimento, 
abandonou minha mãe. Mainha sofria a cada 
minuto, voltou a morar na casa de minha vó. 
As minhas tias faziam muito minha mãe sofrer, 
sempre sufocando-a com a seguinte fala:

“-Uma mãe solteira na casa dos pais nunca 
pode pedir nada a ninguém ...”

E assim, passaram os nove meses, sofrimen-
to, angústia, medo de ter que me doar assim que 
acabasse de nascer. Ô mulher forte, fonte de toda 
a minha luta porque nunca escondeu sua deci-
são, se fosse para consumar os desejos da famí-
lia ela iria morar debaixo da ponte.

Graças ao Divino Mestre e a determinação de 
mainha isso nunca aconteceu. Nasci feia, pen-
se numa menina sem graça, desnutrida, sem 
nenhum fio de cabelo, nem conseguia chorar; 
porém nem com meu nascimento minha família 
não mudou de opinião, a rejeição perdurou por 
parte de todos, meu avô só conseguiu olhar para 
mim depois de oito dias, mesmo assim só porque 
ficara sabendo que eu iria morrer.

Mas com todo meu sofrimento, meus olhinhos 
nunca pararam de brilhar, sendo a única espe-
rança da minha mãe porque se fosse esperar pela 
saúde, não podia criar nenhuma expectativa. 

E o tempo foi passando, passando, passando, 
minha mãe trabalhando na roça, comprava um 
monte de vestidinhos, calcinhas bordadinhas e 
um monte de chupetinhas de todas as cores.

Tive uma infância sem graça, cheia de res-
sentimento, não podia olhar para meu pai, tinha 
muito medo dele, achava, uma das piores cria-
turas desse mundo, mas já morava na cidade, na 
casa da minha bisavó, já estudava, esse era meu 
único divertimento, fazendo todos os dias cópias 
dos livros didáticos e números.

Aos sete anos aprendi a bordar com uma vizi-
nha chamada Deré. Oba! Outro divertimento! Já 
comecei a ganhar dinheiro, primeiro o caderno, 
uniforme... Fantástico!

Resquícios do passado, nunca saíram da minha 
cabeça, mas tinha um único objetivo que era de 
estudar para ser professora. E sempre passava 
nos primeiros lugares, mas nunca deixava de es-
crever os textos dos livros.

Aos dezoito anos, tomei outra decisão: esque-
cer o meu passado, parar de cobrar e ser amiga 
do meu pai e sempre tendo convicção de que 
sempre quero conquistar tudo com meus esfor-
ços. Primeiro, o abraço em meu pai; segundo, 
também passei a chamá-lo de painho, realizando 
um antigo desejo dele.

Logo, logo, terminei o magistério, estava 
pronta para realizar o sonho de infância, ser uma 
professorinha. Sonho realizado com muito sofri-
mento, mas fui chamada em Lagarto e Itaporan-
ga D’Ajuda.

E dizer que fomos felizes para sempre seria 
muito exagero porque ainda tenho vários proje-
tos para colocar em prática, mas de uma coisa 
não tenho dúvida de que coragem e determina-
ção são os meios mais eficazes para conseguir 
realizar todos os sonhos.

Eita! E Tudo Mudou!
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Boris Casoy é condenado 
O jornalista Boris Casoy foi conde-

nado, pela 8ª Câmara de Direito Priva-
tivo de São Paulo, juntamente com a 
TV Bandeirantes, a indenizar em R$ 21 
mil o gari Francisco Gabriel de Lima.

Em 2009, Francisco participou, ao 
lado de um companheiro de trabalho, 
da gravação de uma mensagem de na-
tal para o “Jornal da Band”. Durante a 
exibição do vídeo, o âncora da atração 
fez um comentário infeliz sobre o fato que, por uma falha 
técnica, acabou vazando no ar.

Na ocasião, Casoy disparou: “Que merda! Dois lixeiros 
desejando felicidades do alto de suas vassouras. O mais 
baixo na escala do trabalho”. Depois disso, o apresentador 
se desculpou ao vivo pela frase infeliz, que repercutiu bas-
tante em todo o Brasil.

Apesar da condenação, tanto o jornalista quanto o canal 
paulista ainda podem recorrer.

Edir Macedo bate recorde 
Não é só no Brasil que a autobio-

grafia de Edir Macedo, dono da Igreja 
Universal do Reino de Deus e da TV 
Record, está batendo recorde e figu-
rando entre os primeiros lugares no 
ranking dos mais vendidos.

 Na Argentina, o livro “Nada a Per-
der” bateu a série “50 tons” , no sá-
bado (17), dia de seu lançamento no 
país, conseguiu vender mais de 56 mil 

exemplares em somente 10 horas. Para se ter uma ideia, 
foram quase 100 livros vendidos por minuto em Buenos 
Aires. Isso significa um recorde na capital hermana.

De acordo com informações do “Jornal do Brasil”, a au-
tobiografia do bispo ocupa no Brasil o terceiro lugar en-
tre os mais vendidos, perdendo somente para “50 Tons de 
Cinza” e “50 Tons de Liberdade”.

Netinho troca Salvador pelo Rio
Quem andava preocupado com o sumiço do cantor baia-

no Netinho, 46, pode respirar aliviado. Há três meses ele 
deixou Salvador e foi de mala e cuia para um condomí-
nio de luxo na Barra da Tijuca, no Rio. Netinho afirmou 
ser apaixonado pelo Rio e, aproveitando o crescimento da 
única filha, decidiu buscar uma nova vida, sozinho e sol-
teiro, em terras cariocas.

Para não perder o ritmo agitado da Bahia, Netinho já 
conferiu, na cidade maravilhosa, os bailes funks, as qua-
dras das escolas de samba e os botecos da Lapa. “Estou 
curtindo muito, e conhecendo aos pouquinhos a cidade. 
Você vê todo o tipo de tribo passando. O Rio tem essa 
coisa muito viva. Amo Salvador, e vou manter minha vida 
e minha família por lá, mas agora quero viver aqui. Estou 
apaixonado pela cidade”, confessou o músico.

Sem descanço  
Depois de Dorotéia em “Gabriela”, 

Laura Cardoso não terá descanso. A 
atriz, que está escalada para a próxima 
novela das seis da Globo, “Flor do Ca-
ribe”, fará uma participação especial no 
primeiro episódio de “Pé na Cova”, se-
riado de Miguel Falabella, que estreia em janeiro.  

Classificação  
A nona temporada, inédita na TV aberta, da série “Dois 

Homens e Meio” (Two and a Half Men) foi classificada 
como imprópria para menores de 12 anos pelo Ministério 
da Justiça. Ou seja, exibição, no SBT, após às 20 horas. 

2013
A Globo vai exibir a minissérie “Luiz Gonzaga”, entre 

15 a 18 de janeiro, logo após o “Big Brother Brasil”. Trata-
-se de uma versão para TV do filme “Gonzaga, de Pai para 
Filho”.  

Ganhando espaço  
A partir de segunda-feira, dia 26, o “Jornal do SBT Ma-

nhã”, edição local para São Paulo e regiões que não exi-
bem programação local, terá 30 minutos a mais de dura-
ção. O telejornal, apresentado por César Filho, irá ao ar 
das 7 às 8h.  

Novo dia  
Boni, ex-todo poderoso da Rede Globo, em vez da pró-

xima segunda, gravará sua participação no quadro “Pra 
Quem Você Tira o Chapéu?”, do “Programa Raul Gil”, 
apenas no dia 03 de dezembro. Irá ao ar no dia 22. 

De fora  
Devido a baixa audiênica, o programa “Estação Teen”, 

apresentado pelos garotos do grupo Restart, não deverá ter 
uma nova temporada na RedeTV!.  

Breakdance  
O Multishow estreiou, o “Vai Dançar”, disputa entre 24 

b-boys que será comandada por Daniele Suziki.  A banca-
da de jurados contará com André Rockmaster, Andrezinho, 
Pelezinho e sempre um convidado especial. O primeiro 
será o DJ Malboro. O vencedor leva para casa o prêmio 
de R$ 20 mil.  

Conversa com a Presidente  
Regina Casé entrevistou a presi-

dente Dilma Rousseff, em Brasília. 
O bate-papo será exibido na nova 
temporada do “Esquenta!”, que vol-
ta ao ar no próximo dia 09.  

Agradou  
A série “Sessão de Terapia”, que tem direção de Selton 

Mello, já tem uma segunda temporada garantida no canal 
GNT para 2013.  

Aos 45 minutos do segundo tempo...  
A Record decidiu substituir Car-

la Cecato, que iria estrear como 
nova apresentadora do “Programa 
da Tarde”, por Ticiane Pinheiro. A 
esposa de Roberto Justus irá divi-
dir o comando do programa com 
Britto Junior e Ana Hickmann.

VT  
A Globo não exibirá ao vivo o Grande Prêmio dos Esta-

dos Unidos de Fórmula 1, que pode decidir o campeonato, 
no próximo domingo. A emissora optou por transmitir a 
36° rodada do Campeonato Brasileiro, que ocorre no mes-
mo horário, 17 horas. No entanto, o canal exibirá o VT na 
íntegra da prova a partir das 23h10.

Vídeos íntimos de Isis Valverde 

Isis Valverde está próxima de, TAL-
VEZ, viver um grande transtorno em sua 
vida. O jornal carioca “Extra” publicou, 
que uma atriz do alto escalão da TV Glo-
bo tem tido sua vida observada (e filma-
da) por um vizinho. A nota ainda diz que 
o tal espião tem diversos vídeos da atriz 
transando com alguns de seus namorados.

Já na publicação de quinta-feira, 22, o 
colunista Léo Dias avisa para atriz que a 
publicação que mencionou a tal história 

tem o interesse de usar o material como “moeda de troca”.
Independente do conteúdo do vídeo, a pessoa que pu-

blicar o material da intimidade de Isis deve pagar mais 
caro do que aqueles que vazaram as fotos roubadas da atriz 
Carolina Dieckmann, já que é ciente de que tal ato já é 
considerado crime.

Problemas em família
Ao que tudo indica, a família de Marcos Paulo e Antô-

nia Fontenelle tinha mais problemas do que se imaginava. 
Agora, de acordo com o jornal “O Dia”, o filho da loira 
não gostava do diretor.

Ainda de acordo com a publicação, Marcos convivia 
com outros problemas de saúde que nunca chegaram a ser 
revelados para o público. Um deles, inclusive, teria causa-
do cirrose no diretor, fazendo com que a família buscasse 
tratamento em Portugal.

Esse problema, aliás, teria feito a família dele com a 
atriz Renata Sorrah, Mariana, desistir do pai. Foi ela tam-
bém quem pediu para que Antônia se retirasse da casa do 
ator e diretor.

Marcos faleceu em casa, há cerca de duas semanas, em 
decorrência de uma embolia pulmonar. Ele enfrentava um 
tratamento contra um câncer e já havia se submetido a uma 
cirurgia para a retirada de um tumor no esôfago em 2011.

Geisy Arruda: “Gastei mais de R$ 65 mil”
Geisy Arruda con-

tou em entrevista 
para o jornal “Diá-
rio de S.Paulo” que 
já investiu mais de 
R$ 65 mil em cirur-
gias plásticas desde 
2009. “Eu acho que 
já gastei mais de 
R$ 65 mil”, disse a 
atriz, satisfeita com 
a lipoescultura, o silicone, a rinoplastia, a cirurgia íntima, 
o retoque de lipo na abdômen e a correção do silicone.

Apesar de tantos procedimentos, Geisy diz que ainda 
tem medo de operar. “Medo a gente sempre tem, mas pen-
so no resultado e o bem que vai fazer para a minha autoes-
tima”, disse. Geisy, Geisy Arruda, que ainda não foi vista 
em público após se submeter a quatro cirurgias plásticas, 
avisa que a mudança vai surpreender muita gente. “Posso 
dizer que o nariz ainda está muito inchado, mas o que me 
chama atenção é a barriga que ficou bem chapada, zero 
gordura. O corpo está mais escultural, com cinturinha de 
violão”, Depois de remodelar o nariz, corrigir uma cicatriz 
no seios, fazer lipo na barriga e uma cirurgia íntima, Geisy 
exibiu o resultado das novas transformações no “Domin-
go Espetacular”, da Rede Record. A repórter da atração, 
quando viu, ficou chocada.

Hector “Macho” Camacho tem apare-
lhos desligados e morre após ser baleado

O ex-boxeador porto-riquenho 
Hector “Macho” Camacho, 50 
anos, teve os aparelhos que o 
mantinham vivo em um hospital 
de San Juan, capital de seu país 
natal, desligados. Camacho mor-
reu cinco dias após ser baleado 
em um ataque, no qual também 
viu um amigo que o acompanhava 
morrer, após serem alvejados em 
frente a um comércio em Baya-
món. Mais cedo, o desligamento 
dos aparelhos havia sido confirmado ela mãe de Camacho, 
Maria Matías, que decidiu por esta opção mesmo com o fi-
lho mais velho do ex-pugilista, Hector Camacho Jr., sendo 
contra. Segundo os médicos que o acompanhavam no hos-
pital, Camacho ainda sofreu uma parada cardíaca durante a 
última madrugada. A morte do tricampeão mundial de boxe 
foi lamentada pela mãe: “Perdi meu filho há três dias. Ele 
só está vivo por causa de uma máquina”, declarou Maria.
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